

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 137 (2016)
Heft: 5

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Vol de ruches – la désolation

Amies apicultrices, amis apiculteurs, c'est un sentiment de désarroi lorsqu'on arrive au rucher et qu'on voit une place vide là, où il devrait y avoir des ruches. C'est un sentiment d'impuissance et de colère qui nous envahit. Comment ? Pourquoi ? Nous aimons nos avettes, nous nous en occupons bien, avec amour et attention pendant toute la saison, l'hiver et au printemps, quand la vie reprend, c'est le vide qu'on trouve au bout du chemin.

C'est une constatation amère que de devoir se rendre compte que des personnes sans scrupule, peut-être des collègues apiculteurs d'ici ou d'ailleurs en arrivent à aller voler des abeilles qu'ils (ou elles) n'ont pas été capables de garder !

Alors, chers collègues, faites attention à vos ruches : à notre connaissance des vols ont été commis à Giez, à Arnex sur Orbe et à Yersin. N'hésitez pas à signaler toute chose suspecte, ça peut aider à retrouver les auteurs indélicats.

Avec nos salutations apicoles.

Eliane Boldbaatar et Philippe Kovar

Renouvellement des colonies

A faire par une belle journée au mois de mai. La méthode est très simple. Vous préparez une ruche non peuplée avec ses cadres vides. Vous la mettez à côté d'une ruche forte que vous voulez diviser. Vous transportez la ruche forte sur un nouvel emplacement situé à plus de 5 ou 6 mètres (pour être certain que les abeilles de vol (butineuses) ne reviendront pas à la ruche mère).

Vous mettez la ruche vide sur l'ancien emplacement.

Vous ouvrez la ruche déplacée et prélevez 3 ou 4 cadres de couvain après les avoir débarrassés des abeilles par simple secouage ou brossage.

Vous les remplacez par des cadres vides (veiller à ne pas couper le couvain en deux. Donc serrez les cadres de couvain par exemple à droite de la ruche).

Vous mettez les 3 ou 4 cadres de couvain **sans abeilles**, dans la ruche vide qui se trouve à 6 mètres de l'emplacement initial. C'est tout.

Vous verrez que quelques jours plus tard, votre nouvelle ruche contiendra de très belles cellules royales.

Cette méthode est beaucoup plus simple à réaliser... qu'à la décrire. Je viens de la mettre en pratique en 2015. Le résultat est tout à fait positif.

En une heure, vous pouvez faire 5 ou 6 nouvelles ruches, et le résultat est garanti.

Pierre Koella, Froideville